
BOZZA	VERBALE	ASSEMBLEA	5	APRILE	2024	
Il	 5	 aprile	 2024	 si	 è	 riunita	 a	 Roma	 l’Assemblea	 generale	 del	 Centro	 Nazionale	 di	
Drammaturgia	Italiana	Contemporanea	-	CeNDIC,	alle	ore	10.30.	
Come	 preannunciato,	 l’Assemblea	 si	 è	 tenuta	 presso	 la	 sede	 della	 Cooperativa	 Agorà.	
Presenti:	 la	 presidente	 Maria	 Letizia	 Compatangelo,	 i	 consiglieri	 Rosario	 Galli,	 Duska	
Bisconti,	 Liliana	 Paganini,	 Alessandro	 Trigona	 e	 Guglielmo	Masetti	 Zannini,	 la	 sindaca	
Violetta	Chiarini	e	i	soci	Maria	Carmela	Mugnano,	Tiziana	Colusso	e	Carlo	Longo,	ai	quali	
si	è	aggiunto	in	seguito	Angelo	Longoni.		
I	 soci	 hanno	 portato	 le	 deleghe	 di	 Valentina	 Confuorto,	 Maria	 Teresa	 Di	 Clemente,	
Patrizia	Monaco,	Maria	Gabriella	Olivi,	Alberto	Patelli,	 	Paolo	Puppa,	Lina	Maria	Ugolini,	
Angela	Villa.		
Per	prima	cosa	si	è	provveduto	alla	nomina	del	presidente	dell’Assemblea	nella	persona	
di	Maria	Letizia	Compatangelo	e	del	segretario	Guglielmo	Masetti	Zannini.			
La	presidente	ha	 introdotto	 i	 lavori,	 leggendo	 la	 sua	 relazione	 sulle	 attività	del	Cendic	
degli	ultimi	anni:	dal	Premio	Cendic	a	Teatro	in	Provincia,	dai	seminari	di	drammaturgia	
alle	 rassegne	 teatrali.	 Inoltre	 ha	 presentato	 il	 programma	 del	 2024,	 prevedendo	 tra	
l’altro	la	realizzazione	di	un	prossimo	convegno	sull’autore	teatrale	collegato	al	rilancio	
dell’Appello	 CENDIC	 “Un	 Teatro	 per	 la	 Drammaturgia	 iIaliana	 Contemporanea”	 e	 la	
ripresa	dei	rapporti	con	le	istituzioni	teatrali	estere.	(in	allegato	la	relazione).	
Poi	ha	affrontato	il	problema	della	sede	del	Cendic	presso	la	Biblioteca	del	Villino	Corsini	
di	Villa	Doria	Pamphilj,	sottolineando,	d’accordo	con	i	consiglieri,	che	la	bozza	di	rinnovo	
per	 il	protocollo	d’intesa	proposta	da	Biblioteche	di	Roma	così	com’è	non	va	bene	e	va	
respinto.	 Il	 consigliere	 Trigona	 ha	 evidenziato	 la	 possibilità	 di	 utilizzare	 in	 futuro	 gli	
spazi	che	dovrebbero	essere	destinati	alle	associazioni	dello	spettacolo,	con	cui	il	Cendic	
già	 collabora	 (Unisca,	 Aut-autori,	 Anac,	 ecc.).	 Ad	 ogni	 modo	 la	 presidente	 si	 sta	
adoperando	da	tempo	per	far	cambiare	il	protocollo	con	Biblioteche.					
Il	 tesoriere	 Galli	 ha	 illustrato	 la	 situazione	 economica	 del	 Cendic,	 facendo	 presente	 i	
buoni	risultati	raggiunti	e	presentando	il	rendiconto	consuntivo	2023	e	preventivo	2024.	
I	 bilanci	 vengono	 approvati.	 Alla	 \ine	 Rosario	 Galli	 presenta	 le	 sue	 dimissioni	 da	
Tesoriere	 e	 dal	 Consiglio.	 Dopo	 averlo	 insistentemente	 invitato	 a	 rimanere	 nella	 sua	
carica,	l’Assemblea	ne	prende	atto	e	gli	chiede	di	attendere	almeno	un	paio	di	mesi	per	le	
dimissioni	da	Tesoriere,	in	modo	da	trovare	nel	frattempo	un	sostituto.		
Seguono	la	relazione	di	Duska	Bisconti	sulla	rassegna	da	lei	curata	“Teatro	in	provincia”,	
giunta	quest’anno	all’ottava	edizione,	e	quella	di	Liliana	Paganini	che	propone	una	nuova	
rassegna	 dal	 titolo:	 “Tempi	 di	 pace”.	 Di	 questa	 e	 di	 altre	 iniziative	 si	 rimanda	 la	
discussione	al	prossimo	consiglio.		
Il	 consigliere	 Guglielmo	 Masetti	 Zannini	 illustra	 brevemente	 la	 situazione	 dei	 soci,	
facendo	presente	che,	a	 fronte	di	un	numero	cospicuo	di	 iscritti	 (251),	quasi	 la	 totalità	
non	paga	la	quota	annuale	(ad	oggi	i	soci	paganti	sono	appena	30).	 	Pertanto	si	auspica	
una	 maggiore	 partecipazione	 degli	 iscritti,	 magari	 attraverso	 una	 newsletter,	 come	
auspica	la	presidente	Compatangelo,	e	anche	l’iscrizione	a	Instagram,	come	rileva	il	socio	
Longoni.		
Poi	vengono	presentati	i	due	nuovi	soci	che	partecipano	all’assemblea:	Tiziana	Colusso	e	
Carlo	Longo.	
All’Ordine	 del	 giorno	 si	 procede	 alla	 presentazione	 e	 alle	 modi\iche	 dello	 Statuto,	
presentate	 dal	 Consiglio	 (vedi	 in	 allegato	 lo	 Statuto	 con	 le	 modi\iche).	 Segue	 la	
discussione	con	le	votazioni	in	merito.	L’assemblea	approva.		
In\ine	 si	 procede	 all’elezione	 degli	 organi	 sociali.	 Il	 consiglio	 che	 si	 era	 presentato	
dimissionario,	 viene	 confermato,	 mentre	 bisognerà	 sostituire	 il	 tesoriere	 Galli.	 Al	 suo	
posto	si	fa	il	nome	della	commercialista	del	Cendic	.	Riguardo	ai	probiviri,	 	che	verranno	



nominati	dal	Consiglio	 in	una	delle	prossime	sedute,	 	 sono	proposti	all’Assemblea,	 che	
approva,	 l’avvocato	Alessandro	Fusillo,	 in	sostituzione	del	compianto	Antonio	Fusillo,	e	
la	notaia	Maria	Borsellino	D’Angelo,	mentre	è	riconfermato	l’avvocato	Roberto	Rossi.		
L’assemblea	viene	sciolta	alle	13.30.				


